

## **PANORAMA POLÍTICO A MARZO 26.07.**

**1. Las oscilaciones de Kirchner en política exterior resultan cada vez más difíciles de comprender para Washington.** Las críticas que hizo públicas el número tres del Departamento de Estado (Burns),- quien en febrero visitó la Argentina,- por la actitud del gobierno argentino con motivo del acto contra Bush realizado por Chávez en Buenos Aires, ha sido la manifestación más dura de EEUU respecto a la administración Kirchner en sus cuatro años de gobierno. El apoyo argentino al proyecto de Chávez de crear un Banco del Sud que compita o sustituya al BID,- que acompaña Brasil con críticas,- así como las visitas que realizó en los últimos días Cristina Kirchner a Ecuador y Venezuela, estableciendo coincidencias políticas con Correa y Chávez, sumado al inevitable roce con Brasil que implica la polémica Petrobras-De Vido, han inclinado el “péndulo oscilante” de Kirchner hacia Caracas. La actitud del gobierno argentino en el acto con motivo del 15 aniversario del atentado contra la Embajada de Israel y la reunión de Cristina con la comunidad judía venezolana, no han sido suficientes para equilibrar en esta oportunidad el acercamiento hacia Chávez. El discurso “nacionalista” de Kirchner el próximo 2 de abril con motivo del 25 aniversario de Malvinas, probablemente lo mantenga en esta línea.

**2. En la política nacional, el 31 aniversario del golpe militar coincide en inclinar a Kirchner hacia la izquierda.** Su discurso exigiendo más celeridad a los jueces penales en las causas por derechos humanos, implica un respaldo al pedido de juicio político presentado por varias organizaciones de derechos humanos contra la Cámara de Casación. La cesión de un predio en Campo de Mayo para otro museo de la memoria, el recital de repudio al golpe realizado en el auditorio del Regimiento de Patricios, el reclamo oficial para que todos los militares detenidos por violaciones a los derechos humanos vayan a cárceles comunes, refuerzan esta política. El tema derechos humanos es el campo en el cual Kirchner quiere mantener su alianza con la izquierda, en un momento en el cual no tener apoyo militar no tiene importancia política. Pese a ello, los actos de repudio al último golpe militar, pusieron en evidencia la existencia de dos líneas en las organizaciones de derechos humanos y la izquierda: la que apoyo al gobierno y la que lo ataca.

**3. Pero frente a las protestas que se han desatado en Santa Cruz la propia provincia del Presidente, asume una posición muy diferente.** Pese a que se trata de una de las tres provincias argentinas con mejores salarios,

menor desempleo y porcentaje de pobreza más bajo, la situación de tensión política y social es creciente. Las movilizaciones han mostrado que la oposición político-sindical, puede realizar manifestaciones de significación sin que el gobernador kirchnerista de la provincia (Sancho) pueda controlar la situación. La violencia vivida el año pasado en el norte de la provincia donde un policía (Sayago), fue muerto por piqueteros sindicales, muestra que el conflicto social no se reduce sólo a Río Gallegos. Kirchner ha decidido mantener una posición firme, impidiendo cualquier manifestación contra sus domicilios en la capital provincial y en Calafate, custodiadas por importantes efectivos de seguridad. Pero ha sido el respaldo del obispo de Río Gallegos (Romanin) a los reclamos, lo que generó la réplica más dura por parte del propio Presidente, quien percibe que el conflicto santacruceño puede adquirir repercusión nacional en el año electoral. En esta cuestión, el Presidente asume una posición más bien de derecha, muy diferente al giro hacia la izquierda que muestra la política exterior y el tema derechos humanos.

**4. Pero en la relación con la Iglesia a nivel nacional, Kirchner la critica desde una postura “progresista”.** El mencionado obispo de Río Gallegos,- con un año y medio en el cargo, es jesuita como lo es Monseñor Piña y el titular del Episcopado, Monseñor Bergoglio. Desde esta perspectiva, en el oficialismo se percibe una actitud política en el respaldo de la Iglesia a la protesta social santacruceña. Esto quitó efecto al gesto conciliador de la Iglesia con el gobierno, con la renuncia que acaba de presentar Monseñor Basseoto al obispado castrense, requerida desde hace más de dos años por Kirchner. Pero la elección de Capital, muestra la decisión del Presidente de continuar confrontando con la Iglesia desde el “progresismo”. La designación del Ministro de Salud (Gines González García),- quien precipitó el conflicto con Basseoto,- como primer legislador porteño, defendiendo públicamente el aborto, implica un nuevo frente de conflicto gobierno-Iglesia. El apoyo a Filmus del gobierno sigue firme, dado que los últimos sondeos muestran que se ha reducido la ventaja que le llevaba Telerman.

**5. En la oposición, el apoyo a Lavagna de la Convención radical, implica un paso importante hacia la consolidación del ex ministro como el candidato opositor más importante.** Dos tercios de los convencionales terminaron apoyando la coalición con el ex ministro, mientras que el tercio restante liderado por Margarita Stolbizer fue derrotado. Lavagna ya recibió el apoyo formal del MID y en los próximos días el peronismo anti-kirchnerista formalizará su apoyo a nivel a través del Partido Concertación

Popular. Por su parte sobre el centro-derecha no logra articularse una alternativa, con Macri definido por la Capital y las candidaturas presidenciales de Sobisch y López Murphy lanzadas cada una por su lado y Blumberg sin definirse en la provincia de Buenos Aires. En el centro-izquierda, la confusa candidatura de Carrió, trasunta por ahora más incertidumbre que entusiasmo.

6. En **conclusión**:

- a) Las oscilaciones de Kirchner en política exterior, lo han dejado inclinado hacia Chávez en la percepción de Washington.
- b) El 31 aniversario del ultimo golpe militar, lo muestran al Presidente confirmando su alianza con la izquierda en el tema derechos humanos.
- c) Frente al conflicto político-social en su provincia, la actitud de Kirchner es muy diferente, adoptando una política firme en materia de orden publico, distinta a la que plantea a nivel nacional.
- d) Pero en la confrontación con la Iglesia vuelve a atacarla desde una posición “progresista”.
- e) El apoyo a Lavagna de la Convención de la UCR, lo consolida como el candidato más relevante de la oposición.